

“Estoy ganando casi el cuádruple que en Chile”, calcula Constanza Salazar

De Pudahuel a Minnesota: profesora chilena partió a enseñar inglés a EE.UU.

Gran oportunidad: en Estados Unidos hay una creciente necesidad de docentes que dominen tanto el inglés como el español.

WILHEM KRAUSE

Constanza Salazar siempre soñó con vivir en EE.UU. Su pasión por el inglés se desató en la enseñanza media, cuando veía videos y escuchaba música en esa lengua que tanto le llamaba la atención.

Cuando niña, recuerda, la retaban por cambiar el idioma de los televisores a inglés. “Siempre dije que debería haber nacido en Estados Unidos. Mi intención desde que estuve en la universidad fue irme”. Pero su sueño quedó en pausa: una vez titulada de profesora de inglés en la UC Silva Henríquez, trabajó ocho años en un colegio particular de Ciudad de los Valles, Pudahuel; comenzó enseñando en prebásica y se desempeñó en distintos niveles de la enseñanza básica hasta llegar a jefaturas.

“Mientras estaba en la universidad tuve la oportunidad de hacer un intercambio, pero no me sentí con la valentía de hacerlo”, confiesa. “Pero en algún momento lo voy a hacer”, se repetía, convencida de que necesitaba encontrar la ocasión justa para concretar ese anhelo.

Hace un tiempo sintió que en Chile la seguridad estaba empeorando y que era ahora o nunca. Se contactó con Miss Berni, portal especializado que la guió en la preparación de documentos para postular a trabajos en colegios fuera de Chile. Las entrevistas, recalca, no fueron fáciles: “Tuve por lo menos unas cinco, y en una de Miami ofrecían 30 mil dólares al año, que allá no me alcanzarían. Nunca había presentado mi currículum en inglés”.

Finalmente consiguió un puesto en una escuela pública de Minneapolis, Minnesota, donde actualmente enseña inglés a estudiantes recién llegados a ese país. “Al principio es complicado adaptarse: buscar un arriendo, abrir una cuenta en el banco, arrendar un auto. Las distancias son largas”, describe, enfatizando que aunque sus ingresos subieron el costo de vida es mayor que en Chile.

“La mayoría de mis alumnos son recién llegados al país. Tengo muchos latinos; también varios de Somalia,



“Yo intento siempre inculcar modales básicos a mis alumnos”, cuenta Constanza Salazar.

»»

“Pago el 40% de mi sueldo en impuestos y lo veo reflejado: los parques están en excelente estado”

Constanza Salazar

Togo, Kenia y otros países de África”, detalla. “No sé si será porque tengo sangre latina, pero tengo una muy, muy buena relación con mis alumnos. Y también tengo esa complicidad con los papás; me dicen ‘maestra, cualquier cosa que pase, usted dígame, yo le apoyo”.

¿Son tan espectaculares los sueldos como se dicen?

“Claramente hay una diferencia. En Chile, en mi último año trabajando, ganaba \$1.200.000 al mes, pero obviamente había partido ganando menos, unos \$400.000. En Estados Unidos gano casi el cuádruple; sin embargo, el costo de vida también es mucho más alto: en Chile vivía en un departamento mediano de tres dormitorios por \$600.000, mientras que en Estados Unidos lo más barato cuesta entre 1.400 y 1.600 dólares. Puede parecer que gano millones, pero el costo de vida es mucho más alto: el arriendo, los suministros, la luz, el agua, los planes de teléfono, el internet, todo es más caro”.

¿Está viviendo el sueño americano como creía que iba a ser?

“Mira, si bien no ha sido fácil -por que cambiar tu vida y empezar de cero

no es sencillo- personalmente estoy encantada de vivir en Minnesota. La ciudad es espectacular; me encanta todo de Estados Unidos porque todo funciona como debería. Pago el 40% de mi sueldo en impuestos y lo veo reflejado: los parques están en excelente estado, por ejemplo”.

¿Son tan fríos los estadounidenses como se dice?

“Ese fue uno de mis primeros choques culturales. Muchos profesores ni siquiera te saludan; pueden pasar al lado tuyo sin mirarte. Para mí, que crecí con la costumbre de saludar y ser educada, eso fue chocante. En general los estadounidenses son más distantes y tuve que acostumbrarme a eso. Al principio me molestó, pensé que quizás les caía mal, pero luego entendí que simplemente es su forma de ser”.

No debe ser fácil.

“Yo intento siempre inculcar modales básicos a mis alumnos, como tocar la puerta antes de entrar, decir ‘buenos días’ o no botar basura al suelo. He podido hacerme amiga de colegas en el colegio y estoy demasiado agradecida por eso”.

Postular a EE.UU.

Bernardita Sánchez, cofundadora de la startup Miss Berni, acaba de

lanzar Ed Binder, plataforma para profesores que les facilita la búsqueda de empleo en el extranjero. Es una suerte de LinkedIn para el mundo de la educación: los docentes crean su perfil gratuitamente, suben su CV y hasta pueden incluir un video de presentación o una clase demostrativa. Luego, con un solo clic, postulan a vacantes en distintos países, principalmente en Estados Unidos.

Los requisitos para postular dependen del cargo y el nivel de inglés requerido. “Si eres profesor y estás aplicando a un puesto en Estados Unidos, debes contar con un título en educación y tener un nivel de inglés intermedio-avanzado”, señala. También hay vacantes para enseñar completamente en español y oportunidades para asistentes de aula, ideales para estudiantes en su último año de Pedagogía. “Son puestos pagados que permiten ganar experiencia mientras se recibe un sueldo”, aclara.

“Hoy en Estados Unidos hay una gran necesidad de profesores que hablen español e inglés. Si aparece una oferta laboral para un cargo de profesor de español puede que necesite entre 20 y 30 docentes, no solo uno”, asegura.

Más info en missberni.com (<https://goo.su/Hqgz>).